

*Parution en septembre 2025*



# **La lettre**

**Association des Membres de l'Ordre des Palmes Académiques de Meurthe-et-Moselle**

---

## **Le mot de la Vice-Présidente**

Chères amies, chers amis,

Notre président, Henri BAN, étant indisponible pour raison de santé, il m'appartient d'introduire LA LETTRE de septembre. Que notre amitié le soutienne et lui permette de connaître rapidement un complet rétablissement !

Pour tout un chacun, mais encore plus pour un élève ou un étudiant, un enseignant ou un membre de la communauté éducative, une nouvelle rentrée signifie un nouvel élan. C'est donc avec beaucoup de dynamisme que l'AMOPA 54 aborde cette année scolaire, renforcée par trois nouveaux membres qui assument des responsabilités au sein du comité dans l'organisation des concours, les projets d'éducation à la citoyenneté et la construction d'un nouveau site qui nous permettra de diffuser plus rapidement et plus efficacement les informations de notre section. Il vous appartiendra de vous saisir de ce nouvel outil de communication lorsqu'il sera prêt. Pour l'heure, c'est Claude FLACZYNSKI qui alimente le coin presse de notre association avec des articles de l'Est Républicain et des photos prises lors des manifestations et c'est Jean-Bernard MILLIÈRE qui se charge d'organiser le tout et de donner forme à LA LETTRE, fidèle reflet de notre activité.

Nos partenariats se multiplient avec l'Université, POLYTECH NANCY, l'Institut François GENY de la faculté de droit, l'association des anciens du CNRS ... Dorénavant, il nous faut faire vivre ces partenariats en privilégiant des actions communes comme celle de l'éducation à la citoyenneté menée avec l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite 54 et l'Association Jeunesse, Sports et Engagement Associatif.

Nous célébrerons, en octobre, les 70 ans du décret du 4 octobre 1955 rénovant l'ordre des Palmes académiques dont la création remonte au décret impérial du 17 mars 1808. Ce projet est porté par Monsieur Matthias MARTIN, maître de conférences HDR en Droit privé, en lien avec l'AMOPA 54 et l'Institut François GENY (principal laboratoire de Droit Privé de l'Université de Lorraine). Nous vous espérons nombreux à l'exposition et aux conférences organisées à cette occasion.

Nos élèves ont des talents et leurs professeurs de la passion et de l'imagination pour les faire fructifier. Que notre engagement au service de l'éducation, de la langue française et de la culture les encourage et les aide à les faire progresser ! C'est ainsi que nous porterons haut les valeurs de l'AMOPA et de sa devise : servir et partager.

Michèle PROTOIS

## 1. Concours Plaisir d'écrire

Comme chaque année, le concours Plaisir d'écrire a été l'occasion pour les élèves des écoles, des collèges et des lycées de montrer leurs talents littéraires et leur sensibilité, essentiellement dans les catégories poésie et jeune nouvelle, même si nous n'avons pas obtenu de prix national. La remise des prix, solennelle comme toujours, a été chargée d'émotion pour les élèves, leurs parents et leurs professeurs. La récompense sous la forme d'un bon d'achat FNAC a fait briller les yeux des lauréats !

- **Lycée Alfred Mézières de Longwy : 21 mai 2025**



- **Lycée-Collège La Malgrange, Jarville : 22 mai 2025**



- Collège de Colombey-les-Belles : 11 juin 2025

## Colombey-les-Belles

### Deux collégiennes primées au concours Plaisir d'écrire



Claire et Morgane, les deux collégiennes primées au concours Plaisir d'écrire.

Depuis deux années déjà, une classe du collège Jacques-Gruuber participe au concours «plaisir d'écrire», organisé par l'Amopa, l'Association des membres de l'ordre des palmes académiques. Ce concours vise à découvrir de jeunes talents littéraires et à les distinguer lors de solennelles distributions de prix. Cette année, c'est la classe de 4e B, accompagnée par Mr Geordie Avit, professeur de français, qui s'est engagée pour le concours de la «jeune nouvelle» au niveau académique. À l'is-

sue des délibérations, deux élèves de la classe ont été primées. Il s'agit de Claire Dethorey qui a remporté le 1er prix de la jeune nouvelle et de Morgane Villemain, primée pour le 2e prix. Félicitations à tous les élèves qui ont participé et bien sûr aux deux lauréates, qui démontrent par leur engagement et leur talent, leur attachement à l'écriture et à la langue française. Mme Protois, vice-présidente de l'AMOPA 54 est venue au collège le mercredi 11 juin pour féliciter les lauréates et leur remettre leur prix.

- École de Mont-sur-Meurthe : 22 juin 2025



- **École Albert Camus de Villers-lès-Nancy : 23 juin 2025**



- **Vielle-St Etienne : 24 juin 2025**



- **École François Villon de Neuves-Maisons : 27 juin 2025**



## 2. Concours Arts et Maths

Le concours Arts et Maths est proposé pour la 3<sup>ème</sup>année seulement. Il est pris en charge par Jean-François GERONIMUS. Ce sont uniquement des écoles primaires qui se montrent intéressées, mais elles sont plus nombreuses cette année.

La remise d'un bon d'achat FNAC est également très appréciée des jeunes élèves.

- **École de Chavigny : 13 juin 2025**



- **École Alfred Mézières de Nancy : 26 juin 2025**



- **École de Frolois : 24 juin 2025**



- **École François Villon : 27 juin 2025**



### 3. Aide à des projets d'école

- **École d'Ochey : 10 juin 2025**

*Classe de découverte à Paris sur les institutions de la République*

**Ochey**

## Un voyage scolaire capital



**Expérience du métro, un véritable symbole de la vie urbaine.**

Les 25 élèves de CM1-CM2 de l'école Couleurs d'avenir ont eu la chance de vivre un voyage scolaire exceptionnel à Paris. Ce projet pédagogique, validé par la DSDEN, a été conçu pour leur offrir une immersion enrichissante dans la culture, l'histoire et la vie urbaine de la capitale française. Un voyage dense mais surtout très qui leur a fait vivre une expérience qui reste-

ra gravée dans leur mémoire.

Forcément, il y a eu les incontournables : Tour Eiffel, Bateau Mouche, Sacré-Cœur et Notre-Dame. Mais également une visite du Muséum d'Histoire Naturelle a fin d'éveiller leur curiosité scientifique et le musée Grévin pour la découverte des célèbres statues de cire de personnalités historiques et contemporaines.















